

Elecciones para nada

El repetido caso de las elecciones que no resuelven nada —Dinamarca, Gran Bretaña— acaba de producirse una vez más: el domingo, en Bélgica. Un sistema electoral por el cual el que gana votos puede perder escaños parlamentarios, tan confuso que hasta mediados de esta semana no podrá conocerse la lista completa de los diputados (en un país de seis millones y medio de votantes, con doscientos doce diputados y ciento cinco senadores a elección) ayuda a la confusión; y las elecciones anticipadas sobre sus fechas constitucionales —por disolución gubernamental del Parlamento— tampoco dan tiempo a que la opinión pública se forme

de una manera distinta. Pero la base, sin duda, de toda esta confusión es, como en Inglaterra, la falta de opciones nuevas, de políticos o de partidos nuevos o renovados, ante la situación enteramente nueva de Europa como consecuencia de la llamada crisis de la energía. En este caso, fue la base esencial de la ruptura del gobierno y la convocatoria de las elecciones: el socialista Leburton había pretendido instalar una refinería de petróleo en colaboración con Irán; los social cristianos (que con los socialistas y los liberales formaban la coalición gubernamental) se oponían; el Irán prefirió (con la nueva fuerza que le daba la crisis del petróleo y su

importante producción nacional) no hacer la refinería en Bélgica, y el gobierno cayó. Los socialistas pretendían también hacer una «cura de oposición». Como segundo fono, el problema llamado lingüístico, que naturalmente supera los problemas idiomáticos: el de las distintas minorías que forman la comunidad. Los regionalistas pretenden que el país se convierta en federación, sino en confederación.

En las elecciones, nada ha quedado resuelto. Cuando se sepa la lista definitiva de diputados se verá que el partido social cristiano (un centro-derecha) ha avanzado en escaños (en la Cámara anterior estaban muy equilibrados con los socialistas: 67 por 61), y que los socialistas han perdido algunos. Aun así, la coalición gubernamental será inevitable, aunque probablemente estará dirigida por un cristiano la centro derecha, y aunque su coalición con los socialistas (la derecha de la izquierda) tampoco consiga la mayoría absoluta de dos tercios que requiere la Constitución para los asuntos considerados importantes. Habrá avanzado también la extrema izquierda (consecuencia del malestar social), pero sin los suficientes diputados como para influir en el gobierno. Los partidos regionalistas —federales— han perdido escaños, contra todos los pronósticos. Y un partido marginal los gana, pero le parecen pocos, el PFU, *Parti des femmes unies*, que pretendía simplemente que en la Cámara hubiese tantas mujeres como hombres. Ha duplicado el número de

mujeres —de ocho a dieciséis, aproximadamente, según los primeros cálculos—, pero sigue siendo insignificante: sus directoras gritan de indignación contra las mujeres votantes, a las que acusan de traidoras.

El verdadero problema empieza ahora. Bélgica tiene el «record» mundial de las crisis largas; desde que el Rey inicie sus consultas hasta que se forme realmente gobierno, puede pasar tiempo: hasta meses (una pitonisa ha dicho que por lo menos hasta octubre). Los pronósticos van en favor del dirigente cristiano social del ala flamenca, Tindemans. Habrá una cierta incomodidad en Bélgica por no tener un presidente del gobierno socialista, como parece ser ya tradicional. Los socialistas pagan esta tradición con la moderación, tan excesiva que es la que puede haberles hecho perder votos en esta ocasión.

Una vez más, queda demostrado que la renovación de los países europeos debe comenzar por sus sistemas electorales, contraídos y deformados por los poderes con arreglo a sus necesidades en la guerra fría, de forma que expresen con más realidad las dosificaciones de la opinión pública, y que partidos y políticos deben también desprenderse de sus contracciones de la guerra fría (tanto los de derechas como los de izquierdas), para dejar de ofrecer doctrinas sobrepasadas y enfrentarse a la vida real tal como se va produciendo. En Bélgica, tampoco estas elecciones han servido para nada. ■ J. A.

Las elecciones de Bélgica han demostrado una vez más que la renovación de los países europeos deben comenzar por sus sistemas electorales, contraídos y deformados por los poderes con arreglo a las necesidades de la guerra fría. (La señora Antoinette Danis-Spaak, hija de Paul-Henri Spaak, y candidata por el Frente Democrático de francófonos, deposita su voto durante las recientes elecciones.)



NUESTRO TIEMPO

Streak

Varias Universidades americanas se disputan el honor de haber inventado el "streak": parece que, en realidad, le corresponde a la del Estado de Memphis. El "streak", que acaba de hacer su aparición en Europa, es una nueva y extraña forma de protesta. Quienes la practican corren desnudos por las calles de una ciudad. Los viandantes apenas han tenido tiempo de salir de su asombro cuando sólo les queda tiempo de ver una pálida nalga que desaparece tras una esquina o en el interior de un automóvil. La velocidad del, o de los (o de las) protestatarios que elijan este método se debe, principalmente, al miedo de las represalias ciudadanas o al de la aparición de la autoridad. A medida que el procedimiento se va institucionalizando, adquiere mayor lentitud,

y hasta actitudes sedentarias. El presidente de un "college" en Sweet Briar oyó un cierto alboroto frente a su casa: se asomó y vio a cincuenta alumnas que corrían, desnudas, frente a sus ventanas. El presidente aplaudió. En la Universidad de Illinois descendieron cuatro paracaidistas desnudos —excepto el casco y los zapatos—; corrieron hacia un automóvil que les esperaba y desaparecieron. Pero en Newark (Delaware) doce protestatarios desnudistas (varones y hembras) se sentaron plácidamente en una plaza pública. Cuando llegó la policía había más de mil personas contemplando el espectáculo. En esta ocasión hubo batalla entre los policías vestidos y los estudiantes desnudos (la policía dice que en sus filas hubo once



El «streak», invento americano que acaba de hacer su aparición, tímida aparición en Europa, es una nueva y extraña forma de protesta. Quienes la practican corren desnudos por las calles de una ciudad. (La escena reproducida en la foto corresponde al «campus» de la Universidad del Sur de California en Los Angeles.)

heridos). El "streak" a veces no es repentino, sino programado y convocado. En el "campus" de la Universidad de Georgia se reunieron unas veinte mil personas para presenciar cómo mil estudiantes desnudos absolutamente corrían velozmente. En la de Colorado, el "sprint" lo hicieron mil doscientos estudiantes ante unos seis mil espectadores.

La irrupción en Europa es todavía tímida, y parece que está a cargo de estudiantes de Estados Unidos venidos para implantar el nuevo sistema. La historia debe registrar que el primer acontecimiento de este tipo se registró el 8 de marzo en la Torre Eiffel, de París: trece estudiantes varones de la Universidad de Illinois corrieron por el Champ de Mars, mientras los turistas habituales disparaban sobre ellos sus cámaras fotográficas. Llevaban letreros de protesta, pero no fueron fácilmente leídos, por la velocidad de sus portadores y porque las miradas de los espectadores se dirigían más a otras partes de la anatomía que a la espalda donde estaban pintados los letreros. El mismo día, diez estudiantes, también procedentes de Estados Unidos, aparecieron desnudos en una escuela (americana) de Wiesbaden (Alemania Federal). Y en Borunemouth (Gran Bretaña) la exhibición fue unipersonal: una señorita rubia y, según dicen los testigos, de gran interés anatómico, se quitó

un abrigo de piel y apareció completamente desnuda; corrió a un automóvil que la esperaba y desapareció. Hay testimonios fotográficos: la señorita había advertido previamente a los fotógrafos.

En Gran Bretaña, sin embargo, se disputa seriamente a los Estados Unidos la paternidad del invento. En el siglo XI, Lady Godiva recorrió desnuda y a caballo las calles de Coventry para protestar contra los excesivos impuestos que pesaban sobre la ciudad. Y obtuvo la reducción prevista (los vecinos, alertados y colaboradores de la bella aristócrata, cerraron puertas y ventanas para no verla, excepto uno, llamado Tom. Desde entonces, "peeping Tom" es el término inglés con que se designa a los mirrones, a los "voyeurs").

Los expertos de Estados Unidos dicen que estas irrupciones del "streak" en Europa son todavía escasas y tímidas en razón de la dureza del invierno, que disuade a muchos de los que desearían protestar de esta manera. Pero sospechan que a partir de la eclosión de la primavera, y sobre todo desde la llegada del verano, el número de "streakers" en las grandes ciudades europeas puede ser muy importante, y a cargo de nativos y nativas. Otros sospechan que la noción del pudor es más importante en este continente, y evitará que el "streak" llegue a ser muy popular.

A LOS DIECISEIS:



YO ERA ESTÚPIDO,
NO TENIA LAS IDEAS
CLARAS,
ME FAL-
TABA
DECI-
SION.



A LOS VEINTICINCO:



ME HABIA VUELTO
SENSATO,
SEGURO
DE MI
MISMO:
SABIA
IMPO-
NER-
ME
CUAN-
DO ERA
PRECISO.



HOY CON CUARENTA
Y CINCO.



ME HE VUELTO OTRA
VEZ ESTU-
PIDO; HE
PERDIDO
LA CA-
RIVIDEN-
CIA Y
LA CA-
PACIDAD
DE DECI-
SION.



¿QUIEN HUBIERA
ADIVINADO
QUE LA MA-
DUREZ



ES SOLO
UNA PEQUEÑA
PAUSA
EN MEDIO
DE LA
ADOLESCEN-
CIA?